

Deux projets d'Occitanie lauréats des Trophées idealCO des Héros Territoriaux 2025



Pour la troisième année consécutive, les Trophées idealCO des Héros Territoriaux ont récompensé le 17 décembre dernier celles et ceux qui font bouger le secteur public et construisent ensemble le monde de demain.

“Depuis toujours, nous sommes heureux de célébrer la fonction publique territoriale : celle du contact, de tous les défis, et de la réinvention permanente. Notre mission aujourd’hui est de valoriser cette créativité, de montrer que les collectivités sont des terrains de l’innovation et de création. Fidèles à la vocation d’idealCO qui est de créer du lien, favoriser l’entraide au service des projets, nous sommes ravis de montrer que ces agents territoriaux sont les moteurs essentiels du bien public.”

Philippe Boyer, Président idealCO

En Occitanie, deux initiatives se sont distinguées par leur audace et leur impact. Coup de projecteur sur ces projets qui réinventent l’action publique et font la fierté de la Région.

PRIX INSPIRANT – THÉMATIQUE ATTRACTIVITÉ

À Figeac, le Bonheur Local Brut rend le territoire plus solidaire et vivant

Le Bonheur Local Brut (BLB), porté par le PETR Figeac Quercy Vallée de la Dordogne, propose une approche qualitative et collective du bien-être sur le territoire, au-delà des indicateurs économiques classiques, pour mesurer ce qui en fait vraiment sa richesse. Il évalue la capacité du territoire à répondre aux besoins essentiels des habitants tout en favorisant liens sociaux, démocratie, résilience écologique et valorisation des ressources locales. Structuré autour de quatre axes – Bonheur collectif, Démocratie et durabilité, Ressources locales et Cadre de vie – il guide les politiques locales pour rendre le territoire habitable, attractif et solidaire. Le BLB, un projet transposable et déjà reconnu, fournit des outils concrets comme un glossaire partagé, une cartographie positive des initiatives et un panel d’indicateurs, et invite chacun à participer aux ateliers, partager des expériences et s’appuyer sur ses ressources pour enrichir les actions locales.

“Un territoire n'est pas seulement une carte administrative, c'est un lieu vécu, un lieu ressenti, un lieu partagé. La dimension du brut dans le BLB symbolise un bonheur non standardisé, et notre rôle est de collectivement en favoriser les conditions. Le BLB vit surtout grâce aux personnes qui le portent, aux élus, aux associations, aux entreprises, aux projets citoyens ou encore aux agents territoriaux. Ce sont eux les porte-voix qui donnent vie à la démarche. Le bonheur local brut n'a qu'une ambition : faire qu'une idée locale devienne une dynamique collective.”

Gabrielle Jacques, Chargée de mission développement territorial pour le PETR FQVD

COUP DE COEUR CESE

Décès à domicile : les infirmiers sapeurs-pompiers de l'Hérault réhumanisent le deuil

La désertification médicale est un enjeu douloureux pour les familles de défunt à domicile, notamment face aux délais et démarches administratives qui compliquent leur accompagnement. Grâce à une formation des équipes et un accord de la médecine légale, jusqu’alors la seule en droit de le faire, quelques 161 ISP héraultais sont habilités à décerner les certificats de décès, apportant une réponse à la fois efficace et profondément humaine lorsque les médecins manquent. Près de 27 certificats ont déjà été établis, supportant efficacement le besoin de constats et valorisant les compétences des agents de terrain.

“Nous rendons du temps aux sapeurs-pompiers, nous rendons de la sérénité aux élus et de la dignité aux familles. Cette évolution est bien plus qu'une reconnaissance de notre compétence, mais également de notre humanité au service de la population.”

Emmanuel Mercadier, Cadre de santé sapeur-pompier professionnel (Hérault)

Lors de cette édition 2025, la mobilisation a été exceptionnelle : 225 projets déposés, plus de 30 000 votants, et un engouement croissant de toute la communauté territoriale. La cérémonie de remise des prix s'est tenue le 17 décembre 2025 au CESE, où les 16 lauréats ont été célébrés.

Cette année encore, la plateforme collaborative dédiée aux professionnels du secteur public, idealCO, réaffirme son engagement : valoriser les hommes et femmes de terrain, porteurs de projets innovants, inspirants et fédérateurs, qui œuvrent chaque jour pour l'intérêt général. Ces acteurs essentiels, souvent discrets, sont les véritables héros territoriaux de nos collectivités.

Au total, les Trophées ont permis de mettre en lumière près de 578 projets, de récompenser 50 lauréats et de mobiliser plus de 75 000 votes du public et des pairs. L'édition 2025 confirme ainsi la place incontournable de cet événement, reconnu par la communauté territoriale comme un moment clé pour célébrer l'engagement, la créativité et l'impact concret de ses agents au service du territoire.

Les porteurs de projet se tiennent à votre disposition pour échanger autour de leurs initiatives , à retrouver sur <https://trophees.idealco.fr/heros-2025/>

Contacts Presse

OXYGEN RP

Titouan Jodry - 06 07 75 38 67

Tatiana Graffeuil - 06 71 01 72 58

